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平成２７年１１月２日 

港区立青南小学校 

校長  関 幸治 

                                                          

背中を見せたね 

校長  関  幸治 

 「これから、明日の連合運動会に出場する６年生にエールを送ります。」６年生へのサプラ

イズとして、５年生の代表が声を上げました。１年生から５年生の子供たち全員で、「フレー

フレー６年」「がんばれガンバレ６年」と声を合わせて応援しました。これに先立って、この

夏、港区の児童海外派遣でオーストラリアに行った青南小学校の６年生代表３名の派遣報告

もありました。これは先日行われた月曜日の全校朝会の一こまです。 

 この日には、港区教育委員会の指導室訪問があり、教育委員の先生方や指導室の指導主事

の先生方が本校にいらっしゃいました。授業の様子や子供たちの姿をご覧になりました。給

食は、１年生から３年生までの学級で召し上がっていただきました。各学級の代表が、会議

室まで先生方をお迎えに来ました。「○年○組の□□です。○○先生をお迎えに来ました。」

と、きちんと挨拶ができていました。 

 給食終了後、戻られたある指導主事の先生からこんな会話があったことを伺いました。 

 先生「みんな挨拶ができてすばらしいですね。」 

 子供「先生、どの学年が一番いいですか。」 

 先生「それは、あなた方が一番だと思いますよ。」 

 子供「（嬉しそうに）でも、６年生にはかなわないよね。」 

子供の口からこの言葉が出てきたということに驚いたと、その先生はおっしゃっていました。 

 この言葉の伏線は、この日の全校朝会にあったと思いますが、それよりも、これに至るま

での６年生の早朝練習で一生懸命練習している姿、縦割り班活動でリーダーとして活躍して

いる姿、学校の代表として、堂々と全校児童の前で発表している姿などを６年生の子供たち

が見せてくれていたからだと思うのです。その姿を見て、「６年生はすごいな、あんなことが

できるんだ、格好いいな。」という思いやあこがれにつながり、「６年生にはかなわない。」と

いう言葉になったのでしょう。日頃から、６年生の一人一人の背中には、青南小学校の最高

学年６年という背番号が付いていると話しています。その背中をしっかり見せてくれていた

のだと嬉しく思いました。 

 今月は、２年に一度の学芸会があり、また、延期していた移動教室も行われます。６年生

の子供たちには、小学校生活のよい思い出とともに、今ある力以上の力を発揮してほしいと

思っています。 

 本年度の移動教室は２泊３日です。この３日間、昨年度と同様に、各学年とも特別に一学

年進級させます。今度は、それぞれの学年が背中を見せる番となります。たった３日ですが、

どのような力を発揮してくれるか今から楽しみです。 
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《11月行事予定》 
2日(月)  全校朝会 

3日(火)  文化の日 

4日(水)   委員会活動 

5日(木)  三菱自動車出前授業(５年) 

9日(月)   全校朝会 

11日(水)  Ｂ時程  

12日(木)  お話ポケット（1・2年） 

13日(金)  学芸会（児童鑑賞日） 

14日(土)  学芸会 給食あり 

16日(月)  振替休業日 

17日(火)  放送朝会 避難訓練 

18日(水)  Ｂ時程 開校記念日 

      開校記念集会 

19日(木)   お話ポケット（3年） 

      銕仙会(6年)  

      クラブ活動 

20日(金)  校外学習(5年) 

23日(月)   勤労感謝の日  

24日(火)   放送朝会 

移動教室事前健診(6年) 

25日(水)  Ｂ時程 

      日光移動教室(6年) 

(～27日） 

      幼稚園給食交流(5年) 

30日(月)  全校朝会 

１１月の生活目標 

【みんなで使う物を大切にしよう】            
生活指導部  

 みんなで使う物を大切にするためには、

一体どんなことができるでしょうか。例え

ば、休み時間に遊んだボールやフラフープ

を元の場所に返すことも大切です。また、

トイレの紙を大切にしたり、図書室の本を

丁寧に返したりすることも挙げられます。 

このように、集団で生活していく以上、

多くのことをお互いに気を遣いながら過

ごさなくてはなりません。次に使う人の気

持ちを考えながら使うと、次に使う人だけ

でなく、自分の心まで気持ちよくなりま

す。そんな「次の人のために」の気持ちが

もてるように指導していきたいと思いま

す。 

音楽室より 

 青南小の子供たちはとても表現力豊か

です。第一音楽室からも第二音楽室からも

美しい音楽が毎日聴こえてきます。 

１０月３日には、第２回音楽朝会が行わ

れました。今回は、代表児童のヴァイオリ

ンとピアノの演奏を鑑賞した後、全校で

「気球に乗ってどこまでも」を青南小金管

バンドの演奏で歌いました。 

代表児童の演奏では、同級生の迫力ある

音に子供たちは耳を傾けていました。 

全校で歌う「気球に乗ってどこまでも」

では、音楽委員会が全校を引っ張っていま

した。全校で声を合わせて歌うことで青南

小学校のみんなの心が音楽で一つになり

ました！ 
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３年        われら 3年スーパーマーケット探偵団！ 

10月初旬、3年生は社会科の学習で、3日間に分けてピーコックの見学に行ってきまし

た。買い物調べを行った結果利用する人が多かったスーパーマーケット。そこには、買い

物しやすくするための秘密があるはず！との予想のもと、各自が課題を作り、その秘密を

探るべく、調査に出かけました。買い物かごの設置から始まり、商品の並べ方、表示の仕

方、仕入れの仕方、お客様の声の取り入れ方など、自分の目で確かめたり、質問したりし

ながら、そこには、いろいろな工夫がされていることを発見しました。また、バックヤー

ドも見せて頂き、調理場や倉庫にある様々な商品パッケージグッズ、大きな冷蔵庫などに

驚きの声が上がりました。また、商品によって冷蔵温度に違いが 

あるなど、今まで全く知らなかったことをいろいろ学び、充実し 

た時間となりました。帰り支度をするころは、「もう帰るの？」と、 

最後まで名残惜しそううな子供たちでした。 

 

５年    社会科見学（日野自動車工場、読売プリントメディア）  

１０月６日（火）日野自動車工場と読売プリントメディアへ社会科見学に行きました。 

日野自動車工場では、トラックの組み立てライン、検査の様子を見させてもらい、その 

作業効率や安全のことを考えた仕組みに、圧倒されながら見学しました。 

読売プリントメディアでも、新聞を印刷する機械の仕組みや 

印刷するスピードに驚きました。また、新聞を編集、印刷、届 

けている方々の思いについても触れることができました。 

あいさつや質問を積極的に行ったり、見たこと、聞いたこと 

を熱心にメモを取り、用紙が足りなくなるほど書き込んだりし、 

高学年として立派な見学態度でした。 

社会科見学の内容を各自がまとめたものを廊下に掲示してい 

ます。ぜひ、ご覧ください。 

 

１年           「おなか元気教室」 

 学校公開の 10月 2日に(株)ヤクルトの方をゲストティーチャーに迎え、「おなか元気教

室」を行いました。まず始めに、食べ物の通り道で、消化・吸収をする小腸と大腸の大き

さを知りました。小腸の長さは約６ｍで、広げるとテニスコート１面分もあることにびっ

くりしました。下記の写真のように、子供たちが小腸の模型を持って６ｍの長さを実感し

ました。次に、大腸で作られる『うんち』について知り、腸には約 100兆個の菌が住んで

いることもわかりました。重さにすると約 

１kｇです。その中の良い菌の代表が乳酸菌で 

す。乳酸菌の働きを良くしておなかを健康にす 

るためには、『早寝、早起き、朝ご飯、朝うん 

ち』が大切だとわかりました。その後、各家 

庭では頑張っているでしょうか？  
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図書委員会 

 図書委員会は、主に、本の貸し出し、整理、紹介などの仕事を行っています。ＲＡＳの先生

に教えてもらいながら本の返却を手伝い、整理の仕方を学んでいます。仕事を通して、本の分

類について知ることができています。その他、各学年に合ったお薦めの本を考えて紹介するな

ど、企画を考えて行っています。担当クラスに出向いて、本を紹介したり、読書マラソンの取

り組みを呼びかけたりしました。開校記念集会では、青南小学校の歴史を劇仕立てにして伝え

る活動を行います。学校図書館には、読み物だけでなく、学習に役立つ資料となる本が多くあ   

ります。全校児童にもっと図書室を利用してもらい、本

を読むことで学校生活をより充実させ豊かなものにし

て欲しいと願っています。 

 

集会委員会 

 今年度から新しくできた委員会です。全校生徒で楽しめる遊びを考え、リハーサルをし

て、本番がスムーズに行えるように活動をしています。前期は先生クイズと物あて・数あ

てクイズ集会を行いました。後期は発足したばかりなので、まだ内容は未定ですが、１２

月と２月に行います。みなさん楽しみにしていてください。 

  

 

パソコンクラブ 

 パソコンクラブの子供たちは、みんな、「未来の芸術家！！」と言えるほど、思い思いの

作品をパソコンで作っています。 

学校のパソコンには「一太郎スマイル」というソフトが入っており、既成の画像や自分

で描いた絵を組み合わせたり、地図記号を使って自分だけの町を作ったりすることができ

ます。子供の発想には毎回驚かされますし、見ているだけで楽しい気持ちになります。 

その「未来の芸術家」たちは、心の優しさも光っています。操作で分からないことがあ

ると、互いに教え合い、「ありがとう。」の声がたくさん聞こえてきます。 

学校にタブレットが導入されました。パソコンクラブでも、少しずつ操作できるように

していきたいと思っています。 

 

   

 


